

KAM FOR SUD

Kasturi Mirga Forum for Sustainable Development
Siège légal c/o Avv. Antonio Galli, Corso Elvezia 16, CH-6900 Lugano, Suisse
Informations et contact c/o Silvia Lafranchi Pittet, CH-6670 Avegno, Suisse
+41 (0)91 6309708 www.kamforsud.org info@kamforsud.org

Rapport d'activités 2009

INAUGURATION DE L'ORPHELINAT-FERME A TATHALI

Après beaucoup de travail et avec une immense joie, nous avons inauguré le premier novembre l'orphelinat-ferme de Tathali. Les trois maisons sont désormais prêtes à accueillir 60-70 enfants orphelins ou abandonnés ainsi que les trois couples respectifs de nouveaux parents, tandis que le terrain agricole alentours est depuis longtemps productif grâce au travail et à la passion de Ram et Deepak. Les premiers dix enfants ont commencé une nouvelle vie à Tathali, laissant derrière eux un passé triste ou difficile, parfois dramatique. Goma, Sameer, Sandesh, Sunil, Sujan, Sujina, Sagar, Sunil, Srijana et Milan bénéficient maintenant d'une nouvelle famille, d'affection, d'instruction et de soins, et retrouvent gentiment sérénité et joie de vivre.



Ces dix enfants et tous ceux qui viendront bientôt vivre à Tathali cherchent maintenant des parrains et marraines à distance: avec Fr. 90.-/mois, vous assurez à un enfant la nourriture, le logement, des habits, les frais de scolarisation, les activités extrascolaires, les soins médicaux... et l'affection de deux nouveaux parents et de plusieurs frères et sœurs. Souhaitez-vous offrir un futur meilleur à un enfant abandonné ou vivant dans une grande pauvreté? Pour les enfants de l'orphelinat-ferme de Tathali, comme pour ceux qui sont soutenus dans leur propre famille (plus d'une centaine!), chaque parrain est précieux! Pour plus d'informations n'hésitez pas à contacter Aurora Guggisberg, responsable des parrainages, au 091-7434386 ou à l'adresse info@kamforsud.org.

À la cérémonie d'inauguration nous avons eu le plaisir d'accueillir une trentaine de personnes venues de Suisse. Le groupe a été reçu par le comité de la filiale népalaise de Kam For Sud, par de nombreux hôtes et par nos amis du groupe Sukarma, qui ont réjoui l'après-midi au son de la sitar, du sarangi et de la tabla.





L'effort particulier dédié à la construction d'une structure écologiquement équilibrée a permis de réaliser pour la première fois au Népal un complexe dans lequel convergent des connaissances et des techniques qui existaient séparément dans le pays, mais qui n'avaient jamais été réunies dans un concept unique global. En bref: emploi de briques et matériaux à faible impact environnemental, récolte de l'eau de pluie dans une citerne souterraine pour l'irrigation durant la saison sèche, purification des eaux

usées par lagunage avec *Phragmites australis* (Roseau commun) et réutilisation successive de l'eau pour l'irrigation, production de biogaz à partir de déchets organiques solides, emploi de fours solaires, production d'énergie électrique photovoltaïque pour l'éclairage et le pompage de l'eau et production de l'eau chaude sanitaire avec l'énergie solaire directe. Avec beaucoup de reconnaissance, nous signalons que l'architecte Paolo Kaehr et ses collègues du Département Environnement Constructions et Design de l'école universitaire professionnelle du Tessin, après avoir obtenu l'"award for best teaching 2009" grâce à un travail didactique sur l'intégration architecturale des modules photovoltaïques, ont décidé d'offrir ce prix au bénéfice des installations photovoltaïques de l'orphelinat-ferme.



Beaucoup d'autres ont été les donateurs qui, depuis le début de ce projet jusqu'à aujourd'hui, ont nourri les efforts de Kam For Sud avec des contributions grandes ou petites; tous ensemble nous avons transformé un rêve en réalité et donné une possibilité supplémentaire au destin de ces enfants. Les trois maisons ont été dédiées à la mémoire de Luca Lafranconi, Franco Tettamanti et Virginia Cavagna. Kam For Sud remercie chacun du fond du cœur.

DIX ANS ET UN PRIX POUR L'ECOLE, TANDIS QUE LA LUMIERE ELECTRIQUE ARRIVE A SAIPU

Après l'inauguration de l'orphelinat-ferme, le groupe des fondateurs de Kam For Sud s'est rendu à l'école de Saipu pour célébrer les dix ans de l'établissement scolaire, accueilli par une foule d'écoliers et de parents en fête, des centaines de guirlandes de fleurs, des danses et des chants.





Nous avons appris avec plaisir que l'école a reçu un prix du gouvernement népalais avec deux mentions: l'une pour la qualité de la structure physique de l'édifice, l'autre pour le nombre élevé de filles fréquentant les leçons, nettement supérieur à la moyenne nationale.

Pour le futur, la communauté souhaiterait agrandir l'école, qui propose actuellement des cours jusqu'en dixième année (fin de la scolarité de base), jusqu'à la douzième année, niveau qui permettrait aux élèves les plus motivés de partir ensuite en ville pour fréquenter l'université.



Par ailleurs, la microcentrale hydroélectrique amène pour la première fois la lumière dans les maisons du village (quatre ou deux ampoules dans chaque maison, selon les moyens financiers de la famille). La communauté entend maintenant employer le courant électrique non utilisé pendant la journée pour le fonctionnement de deux ordinateurs à l'école, pour les classes supérieures.

La centrale a été cofinancée par Kam For Sud (25%) ainsi que par le gouvernement népalais (50%), les autorités du district (10%) et les habitants eux-mêmes qui ont réalisé une collecte auprès de chaque famille (15%). La centrale servira aussi à alimenter l'ambulatorio médical prévu, dédié à la mémoire de Gianni Goltz.

L'AMBULATOIRE MEDICAL EN MEMOIRE DE GIANNI GOLTZ

Un comité pour la construction et la gestion du futur ambulatorio s'est constitué à Saipu. Il est actuellement en train de sélectionner les personnes qui suivront la formation en soins infirmiers, nécessaire à la bonne gestion du dispensaire. Kam For Sud a déjà financé l'achat du terrain, situé auprès de l'école et enregistré au nom de la communauté locale. La construction de l'édifice se déroulera parallèlement à la formation du personnel.





EDUCATION ET SOINS POUR 50 ENFANTS DE LA RUE A KATHMANDOU

En collaboration avec l'ONG népalaise RODEC, active depuis plusieurs années en faveur des droits de l'enfant, Kam For Sud soutient un centre de jour pour les enfants abandonnés durant la journée, leurs parents travaillant de l'aube au coucher du soleil sans toutefois réussir à gagner suffisamment d'argent pour les envoyer à école. Dans un des quartiers les plus défavorisés de Kathmandou, cinquante enfants sont accueillis chaque jour dans ce centre où ils reçoivent les soins requis et où ils peuvent passer les heures d'avant et après l'école, ainsi que les jours de congé. En plus de l'instruction scolaire, les enfants reçoivent un repas complet le matin et un goûter l'après-midi, un encadrement dans les activités après l'école et des soins médicaux de base.



BIENVENUE AU KAM FOR SUD BAZAAR A LOCARNO



Ouvert au printemps 2009, le KAM FOR SUD BAZAAR se trouve à la rue F. Rusca 2 à Locarno, entre la Piazza Grande et le Château Visconteo. Il est géré par un personnel de vente bénévole et offre des produits himalayens issus du commerce équitable et durable: tapis, textiles, vêtements en fibres naturelles, papier lokta, produits en feutre, bijoux, photographies, cosmétiques ayurvédiques, épices, thés et sels de l'Himalaya, sachets parfumés, huiles essentielles, pashminas filés ou tricotés, objets de décoration... Inutile de préciser que tous les gains sont destinés à soutenir les projets de Kam For Sud et que vous êtes les bienvenus dans notre siège-bazar.

VOULEZ-VOUS PARTICIPER? DEVENEZ MEMEBRES DE KAM FOR SUD!

Aucun doute: le travail de Kam For Sud est exigeant mais il génère beaucoup de bonheur, et pas seulement au Népal. Toutefois, pour financer les inévitables frais de travail, Kam For Sud lance un appel à tous ceux qui ont l'audace de croire aux rêves et qui rêvent d'un monde meilleur. En devenant membre, avec une cotisation annuelle de Fr. 100.-, vous participez activement à notre travail commun, nous permettant de gérer au mieux les donations destinées aux projets au Népal.

Merci!

धन्यवाद